

Inauguración del edificio de la Delegación Municipal

El 1º de junio de 1978, se inauguró el edificio de la Delegación José C. Paz de la Municipalidad de General Sarmiento, bendiciendo las instalaciones el R. P. Bernardo Flores, haciendo uso de la palabra el Intendente de facto, Coronel (RE) Antonio Luis Ortelli.

El 25 de mayo de 1973 asumió como intendente de General Sarmiento, José Antonino Lombardo. En el acto de asunción expresó que su plan de gobierno tenía tres prioridades: salud, niñez y delegaciones municipales, sobre las que expresó “*Se crearán nuevas delegaciones municipales a fin de beneficiar al vecino y mejor atención del contribuyente*”¹.



Intendente José Antonino Lombardo

En noviembre de 1973, el periódico “Avance”, bajo el título de “*Crean Delegaciones*”², informaba que mediante la Ordenanza N° 42 sancionada por el Honorable Concejo Deliberante, se crearon cuatro delegaciones municipales: Del Viso–Tortuguitas, José C. Paz, Grand Bourg–Ingeniero Pablo Nogués y Los Polvorines–Kilometro 30–Villa de Mayo

¹ Periódico “Avance” N° 73, junio de 1973.

² Periódico “Avance” N° 78, noviembre de 1973.

Recién el 20 de febrero de 1975, mediante el decreto 547/75, el Ejecutivo Municipal promulgó la ordenanza N° 42/73 reglamentando las atribuciones y funciones de la delegación Municipal de José C. Paz: *“Dicha delegación depende del Ejecutivo Municipal y está a cargo de un Delegado Municipal, componiendo su dotación Personal Administrativo, de Limpieza y Servicios Generales. Consta de Mesa de Entradas y Salidas, oficina Recaudadora de Impuestos y del actual Corralón Municipal, y atiende solicitudes, reclamaciones y trámites en general, resolviendo los que se encuadren dentro de su competencia”*³.

En el mismo periódico se informaba que la Delegación Municipal de José C. Paz fue inaugurada el 7 de marzo de 1975 al mediodía, *“y es la primera en su tipo que comienza a funcionar”*. Ante la presencia de las fuerzas vivas locales representadas por la Federación de Entidades de Bien Público de José C. Paz, por la sucursal de SEGBA, por representantes de Sociedades de Fomento y de diversas Instituciones locales, periodistas e invitados, hicieron uso de la palabra en la ocasión el Intendente Municipal, José Antonino Lombardo; el Delegado Municipal, Manuel García; el Jefe de la sucursal local de SEGBA, ingeniero Ángel Fedrizzi; y el Presidente del Honorable Concejo Deliberante, concejal José Lorenzo Bugallo⁴.

La Delegación Municipal comenzó a funcionar en una propiedad alquilada en Zuviría N° 4861, entre Av. Altube y Lavalle.

En mayo de 1978, el periódico “Sucesos”, publicaba que se había aceptado la renuncia presentada por el Delegado Municipal de José C. Paz, Fidalmo H. Pesich, designándose como nuevo delegado a Juan Carlos Ponzio⁵. Cabe una pregunta: el primer delegado municipal fue Manuel García, ¿el segundo fue Fidalmo H. Pesich o hubo otro delegado entre ambos?

En el mismo número de “Sucesos”, bajo el título *“Inauguración de la delegación José C. Paz”*, se relataba que *“En una fría jornada se realizó la inauguración de la sede propia de la Delegación Municipal en José C. Paz. Al igual que se hiciera el mes anterior con la Delegación de Los Polvorines, dotando de esta forma con locales propios a las sedes”*.

El 1° de junio, a las 9,45 horas, se realizó el acto de inauguración del edificio ubicado en la calle Lavalle entre Constitución y Martín Rodríguez, en el mismo predio en que funcionaba y funciona el corralón Municipal. Dice “Sucesos”: *“En un acto presidido por el Intendente Municipal (de facto) Coronel*

³ Periódico Sucesos N° 4, marzo de 1973.

⁴ VER www.museodejosecpaz.com.ar Efemérides Octubre *“15 de octubre de 1973 Creación Delegación Municipal”*.

⁵ Periódico “Sucesos” N° 20, mayo de 1978, pág. 4

(RE) Antonio Luis Ortelli, acompañado por las más altas autoridades comunales, civiles y militares, se declaró inaugurado el nuevo y amplio local”.

Después del saludo de bienvenida y de entonar las estrofas del Himno Nacional Argentino, el Padre Bernardo Flores, párroco de San José Obrero, bendijo las nuevas instalaciones. A continuación hizo uso de la palabra el Intendente Municipal. Concluidas las mismas se dio por finalizado el acto, sirviéndose un vino de honor.



Edificio de la Delegación Municipal en el año 2014

El 5 de diciembre de 1978, asumió como delegado municipal Francisco A. Carosio. El 22 de febrero de 1979, tras 83 días de gestión, Carosio presentaba un informe de lo realizado por la delegación, destacando que *“se procedió al desmante, cuneteado, abovedado y zanjeo de calles, limpieza de zanjas y bocas de tormenta... trabajándose con las máquinas 420 cuadras aproximadamente. La delegación cuenta con tres tractores grandes, tres camiones, una motoniveladora y una barredora”*⁶.

El periódico “Progreso” en agosto de 1979 informaba brevemente que *“recientemente tuvo lugar el relevo del delegado municipal, en José Clemente Paz, se trata del Sr. Luis Archerrizo que reemplaza al Sr. Francisco Carosio”*⁷

En febrero de 1980, el periódico “Avance”, bajo el título *“Delegado Municipal en José C. Paz”*, dio a conocer que *“En sencilla ceremonia llevada a cabo en la sede de la Delegación Municipal de José C. Paz, el señor secretario*

⁶ Periódico “Sucesos” N° 26, abril de 1979, pág. 13

⁷ Periódico “Progreso” N° 78, agosto de 1979, pág. 10

*de Gobierno, don Enrique Vicente Cervo, puso en posesión del cargo al nuevo titular de esa casa señor Fidalmo Humberto Pesich; asistieron al acto, además del secretario de Gobierno, el secretario de Salud y fuerzas vivas del partido, para ello se dio lectura al decreto N° 1814 que lo designó como tal”.*⁸

En el acto hizo uso de la palabra el secretario de Gobierno, quien agradeció a Luis Archerrizo, delegado saliente, los importantes servicios prestados, expresándole además el agradecimiento del intendente municipal, Arquitecto Orlando Alberto Mussano; con respecto al nuevo delegado expresó entre otros conceptos *“que José C. Paz algo relegada, encontrará en el señor Pesich, el hombre con espíritu de trabajo que esta ciudad necesita, para que ocupe el lugar que debe tener dentro del Partido de General Sarmiento”*⁹.



Enrique Cervo (primero de la derecha) pone en posesión del cargo a Fidalmo Pesich (tercero de la derecha)

El periódico “Progreso” publicó bajo el título *“El accionar de la Delegación en el último mes”*¹⁰, una charla mantenida con el Fidalmo Pesich donde dialogó sobre la actividad de la delegación: *“Referente al mantenimiento de calles se bacheo el Barrio Santa Paula; la calle Florida, se hizo lo propio con el Barrio Infico y en momentos del diálogo se estaba haciendo con el Barrio Altos de José C. Paz. Además, en agosto se han reparado y/o construido 32 alcantarillas y colocados 184 caños. En estos momentos se está efectuando el*

⁸ Periódico “Avance” N° 150, febrero de 1980.

⁹ Periódico “Sucesos” N° 32, febrero – marzo de 1980, pág. 1

¹⁰ Periódico “Progreso” N° 89, septiembre de 1980, pág. 9

